

# CASTILLA Y LEÓN



Y tú,  
¿Cuándo  
vienes?



<https://www.turismocastillayleon.com/>



Rio Duero

## 3 REGIONES, 2 PAÍSES, 1 DESTINO

Castilla y León, junto con las regiones Norte y Centro de Portugal han desarrollado un proyecto turístico común de territorio, agrupando geográficamente bajo este concepto los productos y recursos de turismo afines, tomando como eje vertebrador el gran río peninsular que nos une, el Duero-Douro.

A través de estas páginas, con los productos turísticos que contiene y del Duero-Douro como uno de los elementos vertebradores podrás organizar un gran viaje enoturístico o pequeños itinerarios por esta extensa ruta, que se conforma como uno de los grandes ríos del vino a nivel mundial, cuya cuenca acoge a 18 denominaciones de origen y la mayor diversidad de tipologías vínicas y variedades de vid, con rutas del vino en la promoción y organización del enoturismo, con toda la riqueza y diversidad paisajística y patrimonial que se conforma desde Soria hasta Oporto, a lo largo de 980 kilómetros de recorrido en sentido este-oeste o viceversa; un viaje en definitiva que puede empezarse por el estuario del Douro, su puerto y sus puentes o por el nacimiento del río en las montañas sorianas de Urbión. Pero igualmente haciendo recorridos también en sentido norte-sur, e igualmente al contrario por sus afluentes a través de su inmensa cuenca, donde encontraras montañas y llanuras, con 47 espacios naturales con algún tipo de regulación y protección medioambiental.

Toda la gran diversidad ya expuesta se traduce en una variada producción agro-ganadera, generadora de una rica despensa, que como consecuencia da origen a un amplísimo recetario, cuyos platos podrás disfrutar en los restaurantes, tabernas y mesones a lo largo de estos singulares espacios geográficos.

Entre sí, las tres regiones reúnen el mayor número de bienes declarados patrimonio mundial por la Unesco, un total de 19, para disfrutar del arte, la historia, la cultura y el paisaje, a lo que hay que añadir el conjunto más numeroso de catedrales de toda la península ibérica 28, de casi todos los estilos y periodos arquitectónicos, incluyendo la arquitectura contemporánea.

El patrimonio sefardí es otro de los grandes legados histórico-culturales de los que podrás disfrutar en tus viajes por esta gran macroregión europea, 27 en estos momentos con algún tipo de declaración o reconocimiento, sinagogas, casas, patios, cementerios, conjuntos históricos..., pero cuyo número se irá incrementando e iremos incorporando a esta georreferenciación, al igual que nuevos productos turísticos, como museos, castillos o yacimientos arqueológicos por citar algunos.





**Aranda de Duero** fue galardonada con el título de Ciudad Europea del Vino 2020 por RECEVIN, compitiendo con lugares increíbles como Haro, Rueda o La Palma del Condado. Debido a la situación de excepcionalidad ocurrida en 2020 se ha prorrogado durante los años 2021 y 2022.



En el centro de la extensa vega que riega el río Duero, se encuentra la capital de la no menos extensa comarca de la ribereña: **Aranda de Duero**.

Repoblada en el siglo IX, el nombre de esta ciudad castellana aparece por primera vez en el Concilio de Husillos celebrado en el año 1088. Sin embargo tuvo ya poblaciones antiquísimas de cuyas lenguas toma su nombre, Aranda que significa precisamente "vega amplia" y del río el sobrenombre de Duero. Lugar de realengo, ya en el siglo XIII la villa había obtenido de Sancho IV y Pedro I el privilegio de su condición de realenga, condición a la que nunca quisieron renunciar los arandinos. De ello dieron pruebas cuando, durante la minoría de edad de Fernando IV, Diego López de Haro quiso hacerse con la villa. La torre de la iglesia de Santa María, levantada en el siglo XII como elemento defensivo de la población, es testigo de aquellas intrigas cortesanas.

Corte en el reinado de Enrique IV, en ella el arzobispo Alfonso Carrillo convocó un Concilio el año 1473, celebrado en la iglesia de San Juan. Leal la villa a la causa de la princesa Isabel por la sucesión a la corona, es en esta época cuando, a finales del siglo XV, comienzos del XVI, se realizan, entre otras obras, la portada de la iglesia de Santa María, en la que lucen los escudos reales.

La iglesia, de estilo gótico, construida en el siglo XV, conserva en su interior, entre otras obras de arte, un retablo del siglo XVII y un bellissimo púlpito renacentista, tallado por Miguel Espinosa y Juan de Cambray.

También gótica, aunque anterior a la de Santa María, es la iglesia de San Juan. Adorna su fachada una portada de arcos apuntados sostenidos por delicados capiteles, y una imagen posterior de San Juan Bautista. En la capilla de las Calderonas puede admirarse un retablo plateresco, con pinturas de un autor desconocido de principios del siglo XVI.

# PROPUESTAS TURÍSTICAS EN CASTILLA Y LEÓN



Ibarrola en Garoza, Ávila

## IBARROLA EN GAROZA, MUÑO GALINDO

¿Os imagináis un museo al aire libre en el que te puedas encontrar obras de arte en plena naturaleza? En Ibarrola en Garoza hallarás más de un centenar de piedras pintadas por Agustín Ibarrola, pintor y escultor español. Disfrutarás de un divertido paseo rodeado de multitud de colores, los cuales fueron plasmados por el autor en las piedras convirtiéndolas en imponentes obras de arte.

Para más información sobre la apertura y reservas hay que ponerse en contacto en los siguientes teléfonos: 667 476 488 / 920 265 182.



## SEMANA SANTA DE LA CIUDAD DE BURGOS

La Semana Santa de la ciudad de Burgos fue declarada de interés turístico nacional en el año 2013. Desde el Viernes de Dolores hasta el Domingo de Resurrección las cofradías poseen sus pasos tanto por las calles más céntricas como por muchos de los barrios de la ciudad del Cid. Los Vía Crucis y Rosarios de las jornadas de Lunes, Martes y Miércoles Santo son el prelude para los intensos días centrales en los que la Pasión se representa con procesiones típicas y con las celebraciones de los Santos Oficios en la Catedral. Los días centrales de la Semana de Pasión, cuenta con momentos tan intensos como el Vía Crucis Procesional con antorchas el Lunes Santo, que lleva como elemento procesional una Cruz con un Sudario. El Jueves Santo, destaca junto a la Catedral, el Encuentro entre los pasos de Jesús con la Cruz a cuestras y Nuestra Señora de los Dolores. El Viernes Santo por la mañana, también junto a la catedral, el acto del Desenclavo de la Cruz, con el izado de la cruz con el Santísimo Cristo de Burgos, proclamación de las Siete Palabras de Cristo en la Cruz y desenclavo de la imagen. Impresiona el toque de la monumental carraca de la torre norte de la Catedral y la presentación de Cristo a su Madre. El domingo de Resurrección, una vez más junto a la catedral, se anuncia el júbilo pascual con el Aleluya de Haendel y la danza del Santo. A continuación, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Burgos imparte la bendición a la Ciudad. Finalizado el acto se interpretan diversas danzas castellanas en honor de Cristo y su Madre.



Semana Santa en Burgos  
(cedida agencia Ical)



## FABERO Y LA MINA EL POZO JULIA



Procesión nocturna de Santa Bárbara, pozo Julia, Fabero, León  
(cedida agencia Ical)

La cuenca minera de Fabero, en la comarca del Bierzo, es Bien de Interés Cultural con categoría de conjunto Etnológico. Se compone de un extenso número de enclaves dispersos por dicho municipio de gran interés patrimonial. Uno de los principales es la mina el Pozo Julia, cuya construcción data de 1947. Tras la desaparición de la actividad productiva y su clausura en 1991, los antiguos mineros decidieron mantener viva la memoria de todo lo que supuso la minería en la zona. Y en 2007 sus instalaciones se ceden al Ayuntamiento de Fabero, que lo convierte en un espacio donde exhibir la realidad de la minería de esta cuenca. Se trata de un gran pozo vertical con 275 metros de profundidad, al que se accedía por un castillete con ascensor y vagonetas, y que es la imagen más característica de esta mina. Los visitantes pueden disfrutar en la actualidad de un itinerario de algo más de una hora donde conocerán las condiciones de trabajo de los mineros, además de sus actividades diarias, recorriendo espacios como la lampistería, la zona de facultativos o la sala de compresores con la maquinaria de los años 60, además de una fiel recreación de la mina.



## RUTA DE PALOMARES EN PALENCIA

Los palomares son construcciones tradicionales principalmente de la comarca de Tierra de Campos. Su función es la cría de palomas para el consumo. Y es que los pichones son un plato ya típico desde la época de los romanos, continuando en la actualidad como un plato principal en la gastronomía palentina. Están contruidos de materiales ligados al territorio que ocupan y es por ello que son de tierra cruda, adobes revestidos de cal, con estructura interna de madera. Existen de diferentes formas, los hay circulares, cuadrados, rectangulares, poligonales, con patio interior, sin él, e incluso alguno con forma de castillo. En Palencia hay un Centro de Interpretación del Palomar en Santoyo y otro en Villalcázar de Sirga, en ellos se explica detalladamente toda la información de esta típica construcción, pudiendo también ver cómo son en su interior.



Palomares en Tierra de Campos, Palencia

---

## EL CASTILLO DE ALBA DE TORMES



Torre del Homenaje Castillo Duques de Alba, Salamanca  
(cedida Oficina de Turismo Alba de Tormes)

Hoy os invitamos a conocer la torre del homenaje del Castillo de los Duques de Alba. En su interior se pueden visitar varias salas, como la que acoge los frescos de la batalla de Mühlberg y subir al mirador desde donde se visualiza la villa. En el exterior se encuentran las ruinas de las excavaciones arqueológicas que han ido descubriendo el esplendor que llegó a tener el castillo, del que hoy solo se conserva esta torre. En 1429, Juan II de Castilla otorgó Alba de Tormes a D. Gutiérrez Álvarez de Toledo, de la Casa de Alba, que nada más tomar posesión mandó edificar una Torre-Fortaleza. Sus sucesores realizaron obras de ampliación, pero será D. Fernando Álvarez de Toledo, el Gran Duque, con quien el Castillo se engalanó con los mejores mármoles, pinturas y tapices, convirtiéndose en uno de los más suntuosos de España. Sus muros alojaron ilustres huéspedes como Lope de Vega, Calderón de la Barca o Garcilaso de la Vega.



---

## HORNOS DE CAL DEL ZANCAO

En la falda de la Sierra de Guadarrama se encuentra la población de Vegas de Matute. A las afueras de esta población, encontramos los Hornos de Cal del Zancao, premio de medio ambiente Fuentes Claras, para la sostenibilidad de municipios pequeños. Posiblemente existiera algún otro horno de cal anterior pero es en el siglo XVI, cuando su producción se intensifica para la construcción del monasterio de El Escorial. La fabricación de cal es un proceso sencillo pero la peculiaridad de estos hornos con respecto a otros, es la existencia de portales o solares. Éstos servían de cobijo para el calero, que tenía que administrar el combustible necesario y vigilar la temperatura del horno durante los días que duraba la cocción. De las canteras y montes más cercanos se escogían las piedras más blancas y puras y como combustible se utilizaban los matorrales y retamas, incluso de los pinares del Alto del León. Muy cerca de los hornos más antiguos, se conserva un acueducto que conducía el agua desde la ladera norte de Los Calocos, hasta el pueblo. Para completar nuestra visita a esta población no podemos dejar pasar su iglesia gótica de Santo Tomás de Canterbury, obra de Juan Gil de Hontañón y dos antiguos palacios del siglo XVI.



Horno de cal, Vegas de Matute, Segovia





Ermite de San Saturio, Soria

### LOS HERMANOS BÉCQUER EN SORIA, CIUDAD Y PROVINCIA

Tanto Gustavo Adolfo como su hermano Valeriano (pintor) viajaron a Soria buscando las tradiciones y raíces de estas tierras. Pasaron estancias en la ciudad, de visita en casa de su tío Curro, así como en la provincia. Gustavo Adolfo Bécquer estuvo casado con Casta Esteban procedente de Torrubia de Soria y estableció su domicilio en Noviercas, allí nacieron dos de sus tres hijos. En Soria capital son escenarios principales de sus obras los márgenes del río Duero, muralla, monasterios de San Juan de Duero y San Polo así como la ermita de San Saturio. Otras leyendas están ambientadas en lugares de la provincia de Soria como las de los Ojos verdes, La Corza Blanca o la Promesa, en las localidades de Almenar, Beratón y Gómara, respectivamente. En la actualidad, cada 1 de noviembre, se celebra en Soria el Festival de las Ánimas, espectáculo vinculado a la leyenda del Monte de las Ánimas, recreada con un paseo nocturno y la lectura de la leyenda a los pies del Monte de las Ánimas en las márgenes del río Duero.



### MONASTERIO DE LA SANTA ESPINA

Situado a 43,5 km de la capital vallisoletana, en la localidad de La Santa Espina, municipio de Castromonte, se encuentra este monasterio cisterciense. Fue mandado construir en el año 1147 (Siglo XII) por Doña Sancha de Castilla, con la intención de albergar la donación que le hace el rey francés, Luis el Joven, la cual consiste en una espina, de la corona que Jesucristo llevaba el día de su pasión y muerte, debido a esto toma su nombre el monasterio. Dicha espina se encuentra en una de las capillas, la de la reliquia, que fue diseñada por Francisco de Praves (discípulo de Herrera) en el siglo XVII. El edificio ha sufrido variaciones desde sus inicios, un incendio, la invasión francesa y hasta la desamortización de Mendizábal. A día de hoy se encuentra amurallada en su totalidad, con una muralla del siglo XV, la cual tiene un arco, mediante el cual se accede al interior, flanqueado por dos torres. Tiene dos claustros, el de la hospedería (herreriano) y el regular (románico). La iglesia cuenta con un retablo de madera policromada del siglo XVI. En la actualidad cuenta con un Centro de Capacitación Agraria en el que se imparten diferentes formaciones.



Iglesia La Santa Espina, Valladolid



Embalse del Esla, Peña Valdoradas, Carbajales de Alba, Zamora

### PEÑA VALDORADAS EN CARBAJALES DE ALBA

A 28 kilómetros de Zamora se encuentra Carbajales de Alba situada a la orilla del embalse del Esla e inmerso en la Tierra de Alba. Aquí son muy conocidos sus bordados típicos, entre los que destacan los coloridos trajes de carbajalina, que se elaboran desde el siglo XVI y que han sido galardonados a nivel internacional. En sus alrededores nos encontramos parajes tan maravillosos como la Peña Valdoradas, que nos invita a hacer una bonita ruta de senderismo entre jaras, teniendo una estupenda vista del embalse. Asociado a la jara está el «boletus edulis», esta seta tan preciada que prácticamente se da en exclusiva entre los jarales alistanos y tabareses. Es tan curioso que en toda Europa a los «boletus» de las jaras ya les llaman «zamoranos». Son unos boletus más pequeños, más aromáticos, muy sabrosos, aguantan mejor el frío.



**Recuerda que en Castilla y León lo encontrarás todo y más...  
¡¡¡TE ESPERAMOS!!!**

# PROPUESTAS DE LAS POSADAS REALES DE CASTILLA Y LEÓN



Posada La Almazuela, Montenegro de Cameros, Soria



Si buscas una experiencia de completa inmersión en la naturaleza y la autenticidad de Castilla y León, te recomendamos las Posadas Reales ¡nuestra marca de calidad dentro del Turismo Rural! No sólo te alojarás en edificios singulares, sino que la excelencia del alojamiento y del trato están garantizadas! Una estancia perfecta para vivir una experiencia inolvidable y sumergirte en todas las actividades, patrimonio y naturaleza de Castilla y León.



## Ávila

- **POSADA REAL TORRE DEL MAYORAZGO**

[www.torremayorazgo.es](http://www.torremayorazgo.es)  
[reservas@torremayorazgo.es](mailto:reservas@torremayorazgo.es)

- **POSADA REAL LOS CINCO LINAJES**

Historia y Gastronomía: Conoce Arévalo y su vinculación con la Reina Isabel la Católica, y disfruta del Tostón en nuestro restaurante.  
[www.loscincolinajes.com](http://www.loscincolinajes.com)  
[info@loscincolinajes.es](mailto:info@loscincolinajes.es)

- **POSADA REAL DEL INFANTE**

[www.posadadelinfante.es](http://www.posadadelinfante.es)  
[nestepas@posadadelinfante.es](mailto:nestepas@posadadelinfante.es)

- **POSADA REAL QUINTA DE SAN JOSÉ**

[www.posadaquintasanjose.es](http://www.posadaquintasanjose.es)  
[posadaquintasanjose@hotmail.com](mailto:posadaquintasanjose@hotmail.com)

- **POSADA REAL EL LINAR DEL ZAIRE**

[www.ellinardelzaire.com](http://www.ellinardelzaire.com)  
[info@ellinardelzaire.com](mailto:info@ellinardelzaire.com)

- **POSADA REAL HOSTERÍA DEL MUDÉJAR**

[www.hosteriadelmudejar.com](http://www.hosteriadelmudejar.com)  
[info@hosteriadelmudejar.com](mailto:info@hosteriadelmudejar.com)

## Burgos

- **POSADA REAL HOSPEDERÍA CONVENTO SAN FRANCISCO**

[http://www.conventosanfrancisco.es/](http://www.conventosanfrancisco.es)  
[hospederia@conventosanfrancisco.es](mailto:hospederia@conventosanfrancisco.es)

- **HOTEL RURAL EL RINCÓN DE BABIA**

[www.elrincondebabia.com](http://www.elrincondebabia.com)  
[informacion@elrincondebabia.com](mailto:informacion@elrincondebabia.com)

- **POSADA CASA DE TEPA**

[www.casadetepa.com](http://www.casadetepa.com)  
[casadetepa@casadetepa.com](mailto:casadetepa@casadetepa.com)

- **POSADA REAL SANTA MARIA LA REAL**

Descubre el mejor románico de Europa con visita guiada.  
<https://www.posadasantamarialareal.com>  
[reservas@alojamientosconhistoria.com](mailto:reservas@alojamientosconhistoria.com)

## León

- **POSADA REAL HOSTERÍA CAMINO**

La base de operaciones para conocer todo León y sus vinos.  
<https://www.hosteriacamino.com>  
[informacion@hosteriacamino.com](mailto:informacion@hosteriacamino.com)

## Palencia

## Salamanca

- **HOTEL RURAL QUINTA DE LA CONCEPCIÓN**

[www.quintadelaconcepcion.es](http://www.quintadelaconcepcion.es)  
[info@quintadelaconcepcion.es](mailto:info@quintadelaconcepcion.es)

- **POSADA REAL CASTILLO DEL BUEN AMOR**

Una experiencia que une la historia y el vino en medio del campo.  
[www.buenamor.net](http://www.buenamor.net)  
[castillo@buenamor.net](mailto:castillo@buenamor.net)

- **HOTEL RURAL MUSICAL**

[www.ruralmusical.es](http://www.ruralmusical.es)  
[ruralmusical@gmail.com](mailto:ruralmusical@gmail.com)

- **HOTEL RURAL FAENAS CAMPERAS**

[www.faenascamperas.com](http://www.faenascamperas.com)  
[info@faenascamperas.com](mailto:info@faenascamperas.com)

- **POSADA REAL CASA DEL BRASILEIRO**

[www.casabrasilero.com](http://www.casabrasilero.com)  
[info@casabrasilero.com](mailto:info@casabrasilero.com)

- **POSADA REAL EL CUARTÓN DE INÉS LUNA**

[www.cuartondeinesluna.com/](http://www.cuartondeinesluna.com/)  
[cuarluna@gmail.com](mailto:cuarluna@gmail.com)

## Segovia

- **POSADA REAL MINGASEDA**

[www.posadamingaseda.com](http://www.posadamingaseda.com)  
[reservas@posadamingaseda.es](mailto:reservas@posadamingaseda.es)

- **POSADA REAL EL SEÑORÍO DE LA SERREZUELA**

[www.elseñoriodelaserrezuela.com](http://www.elseñoriodelaserrezuela.com)  
[elsenoriodelaserrezuela@hotmail.com](mailto:elsenoriodelaserrezuela@hotmail.com)

- **POSADA REAL CASERÍO DE LOBONES**

[www.lobones.com](http://www.lobones.com)  
[info@lobones.com](mailto:info@lobones.com)

- **HOTEL RURAL FINCA FUENTE TECHADA**

[www.fincafuentetechada.com](http://www.fincafuentetechada.com)  
[hotel@hotelfincafuentetechada.com](mailto:hotel@hotelfincafuentetechada.com)

## Soria

- **POSADA REAL DEL INDIANO**

[www.posadadelindiano.com](http://www.posadadelindiano.com)  
[posadadelindiano@hotmail.com](mailto:posadadelindiano@hotmail.com)

- **POSADA REAL LA VIEJA CHIMENEA**

[www.laviejachimenea.com](http://www.laviejachimenea.com)  
[info@laviejachimenea.com](mailto:info@laviejachimenea.com)

- **POSADA REAL LA ALMAZUELA**

[www.almazuela.net](http://www.almazuela.net)  
[info@almazuela.es](mailto:info@almazuela.es)

- **POSADA REAL REAL POSADA DE LA MESTA**

[www.realposada.com](http://www.realposada.com)  
[cungreen16@hotmail.com](mailto:cungreen16@hotmail.com)

- **POSADA REAL LOS TEMPLARIOS**

[www.posadalostemplarios.com](http://www.posadalostemplarios.com)  
[info@posadalostemplarios.com](mailto:info@posadalostemplarios.com)

## Valladolid

- **POSADA REAL LA POSADA DEL PINAR**

[www.laposadadelpinar.com](http://www.laposadadelpinar.com)  
[info@almazuela.es](mailto:info@almazuela.es)

- **POSADA REAL CONCEJO HOSPEDERÍA**

[www.concejohospederia.com](http://www.concejohospederia.com)  
[info@concejohospederia.com](mailto:info@concejohospederia.com)

- **POSADA REAL LA POSADA DEL CANAL**

[www.laposadadelcanal.com](http://www.laposadadelcanal.com)  
[laposadadelcanal@gmail.com](mailto:laposadadelcanal@gmail.com)

## Zamora

- **POSADA REAL LA MULA DE LOS ARRIBES**

[www.lamuladelosarribes.com](http://www.lamuladelosarribes.com)  
[info@lamuladelosarribes.com](mailto:info@lamuladelosarribes.com)

- **POSADA REAL LA CARTERÍA**

Noche con ilusión en Sanabria.  
<http://www.lacarteria.com/ilusiones.html>  
[posadareallacarteria@gmail.com](mailto:posadareallacarteria@gmail.com)

- **POSADA REAL LA PASCASIA**

Estancia romántica en Sanabria.  
<http://www.lapascasia.com/sorpresas.html>  
[lapascasia@gmail.com](mailto:lapascasia@gmail.com)

- **POSADA REAL EL SENDERO DEL AGUA**

[www.elsenderodelagua.es](http://www.elsenderodelagua.es)  
[elsenderodelagua@gmail.com](mailto:elsenderodelagua@gmail.com)

- **POSADA REAL VILLA LUCERNA SPORTS&HOTEL RESORT**

[www.villalucerna.com](http://www.villalucerna.com)  
[info@wfm.es](mailto:info@wfm.es)

- **POSADA REAL DE LAS MISAS**

[www.posadadelasmisas.com](http://www.posadadelasmisas.com)  
[posadadelasmisas@gmail.com](mailto:posadadelasmisas@gmail.com)

- **POSADA REAL LOS CONDESTABLES**

[www.posadaloscondestables.com](http://www.posadaloscondestables.com)  
[info@posadaloscondestables.com](mailto:info@posadaloscondestables.com)

- **HOTEL RURAL LA YÉNSULA**

[www.layensula.es](http://www.layensula.es)  
[reservas@layensula.es](mailto:reservas@layensula.es)

- **POSADA REAL LA POSADA DEL BUEN CAMINO**

[www.laposadadelbuencamino.com](http://www.laposadadelbuencamino.com)  
[info@laposadadelbuencamino.com](mailto:info@laposadadelbuencamino.com)

# PROPUESTAS DE LAS RUTAS DEL VINO CASTILLA Y LEÓN



La naturaleza es, sin duda, uno de los elementos indispensables de las Rutas del Vino de Castilla y León. Viñedos centenarios, ubicados en paisajes de ensueño, en los que flora y fauna conviven en un equilibrio perfecto y dibujan un horizonte cargado de magia y contraste. Espacios naturales, cercanos y repletos de hospitalidad, que otorgan al vino y sus gentes una personalidad única. Parques naturales, espacios protegidos, ríos, senderos y caminos que te permitirán desconectar de las preocupaciones para volver a conectar con uno mismo. Naturaleza en estado puro.



- **RUTA DEL VINO ARLANZA**

Siente la esencia de Castilla con la Ruta del Vino Arlanza. Corazón de una tierra en la que la historia del vino viaja a través del tiempo.

<https://www.rutadelvinoarlanza.com/es/>

[info@rutadelvinoarlanza.com](mailto:info@rutadelvinoarlanza.com)

- **RUTA DEL VINO ARRIBES**

Un paraíso cobijado entre cañones de granito y rocas metamórficas, conocidos como arribes, arribas o arribanzos, que perfilan el río Duero.

<https://www.rutadelvinoarribes.com/>

[hola@rutadelvinoarribes.com](mailto:hola@rutadelvinoarribes.com)

- **RUTA DEL VINO BIERZO ENOTURISMO**

Vinos con personalidad propia, Naturaleza, Arquitectura Medieval, Grandes Villas, Camino de Santiago!! Tenemos Planes para ti!!

<http://www.bierzoenoturismo.com>

[info@enoturismoenelbierzo.com](mailto:info@enoturismoenelbierzo.com)

- **RUTA DEL VINO CIGALES**

Haz enoturismo en la Campiña del Pisuerga, con nuestras bodegas subterráneas, castillos del vino, el Canal de Castilla (Eurovelo1), [Sendero GR296](#)

<https://www.rutadelvinocigales.com>

[info@rutadelvinocigales.com](mailto:info@rutadelvinocigales.com)

- **RUTA DEL VINO RIBERA DEL DUERO**

Consolidado como el segundo itinerario enoturístico más visitado de España, cuenta con múltiples experiencias para todos los gustos y públicos.

<https://www.rutadelvinoriberadelduero.es/>

[info@riberate.com](mailto:info@riberate.com)

- **RUTA DEL VINO DE RUEDA**

Extenso legado histórico gastronómico. El paisaje castellano, caracterizado por sus verdes campos y pinares, se transforma en esta Ruta.

<https://www.rutadelvinoderueda.com/es/>

[info@rutadelvinoderueda.com](mailto:info@rutadelvinoderueda.com)

- **RUTA DEL VINO SIERRA DE FRANCIA**

Integrada en la Reserva de la Biosfera de las Sierras de Béjar-Francia y el Parque Natural de la Sierra de Francia Batuecas.

<https://rutadelvinosierradefrancia.com/>

[info@rutadelvinosierradefrancia.com](mailto:info@rutadelvinosierradefrancia.com)

- **RUTA DEL VINO DE TORO**

Su incalculable patrimonio, sus vinos, su gastronomía, y sus gentes que os esperan con los brazos abiertos. Una experiencia que deja huella.

<https://www.rutavinotoro.com/>

[info@rutavinotoro.com](mailto:info@rutavinotoro.com)

- **RUTA DEL VINO DE ZAMORA**

El lugar ideal para disfrutar de espacios perfectamente conservados que mantienen la esencia del pasado. Es mucho más que vino. Es enoturismo.

<https://rutavinozamora.com/>

[info@rutavinozamora.com](mailto:info@rutavinozamora.com)

# PROPUESTAS DE AGENCIAS DE RECEPTIVO DE CASTILLA Y LEÓN

En este boletín también os presentamos las propuestas de algunas **agencias de viaje de receptivo de Castilla y León**, que organizan diferentes actividades, partiendo del profundo conocimiento del territorio y de una experiencia asentada en el tiempo..



- **RUTAS DEL CAMINO DE SANTIAGO**

Especializada en la ruta jacobea.

[www.rutasdelcaminodesantiago.com/historia-del-camino](http://www.rutasdelcaminodesantiago.com/historia-del-camino)

[miguelangel@rutasdelcaminodesantiago.com](mailto:miguelangel@rutasdelcaminodesantiago.com)

- **DESTINO DIVINO**

Actividades de enoturismo y turismo en familia.

[www.destino-divino.com/experiencias-en-familia/](http://www.destino-divino.com/experiencias-en-familia/)

[Info@destino-divino.com](mailto:Info@destino-divino.com)

- **NIS-NORTH INCOMING SERVICE SL**

Unique Wine & Gastronomy experience in Rueda, Ribera del Duero and Basque Country.

<https://nis.es/from-madrid-to-bilbao.html>

[cyl@nis-dmc.com](mailto:cyl@nis-dmc.com) or [hello@nis-dmc.com](mailto:hello@nis-dmc.com)

- **TOP RIBERA DEL DUERO**

Receptivo de la Ribera del Duero: paquetes turísticos, alojamientos, bodegas, restaurantes, ocio...

[www.topriberadelduero.com](http://www.topriberadelduero.com)

[info@topriberadelduero.com](mailto:info@topriberadelduero.com)



- **VITORSALAMANCA**

Conoce nuestra provincia de Salamanca en experiencias de medio día o día completo.

[www.vitorsalamanca.com](http://www.vitorsalamanca.com)

[info@vitorsalamanca.com](mailto:info@vitorsalamanca.com)

- **RESERVASLEON.COM**

Especialistas en Escapadas Románticas, Culturales y Aventureras por León y provincia.

[www.reservasleon.com/zona/1/leon](http://www.reservasleon.com/zona/1/leon)

[reservas@reservasleon.com](mailto:reservas@reservasleon.com)

- **VERONIA TOURS SL**

Customized special interest tours: cultural, pilgrimages, choir, wine and gourmet...

<https://www.veroniatours.com/tours>

[veroniatours@veroniatours.com](mailto:veroniatours@veroniatours.com)



- **ALACARTA WINE & GOURMET TOURS**

Especialista en viajes y experiencias exclusivas de vino y gastronomía.

[www.alacarta.es](http://www.alacarta.es)

[info@alacarta.es](mailto:info@alacarta.es)

- **BINATUR**

Verano 2020 en el Bierzo con hijos. Vacaciones con niños.

<https://binatur.es/vacaciones-con-ninos-en-el-bierzo/>

[reservas@binatur.es](mailto:reservas@binatur.es)

- **LA MIRADA CIRCULAR**

Ruta circular en BTT y Running en El Bierzo. 4, 5, 6 y 7 días de ruta.

<https://lamiradacircular.es/> y <https://lamiradacircular.es/contactar>

[contacto@lamiradacircular.es](mailto:contacto@lamiradacircular.es)



- **MUNDICAMINO**

Agencia receptiva de todas las rutas de peregrinaje peninsulares.

[www.mundicamino.com](http://www.mundicamino.com)

[travel@mundicamino.com](mailto:travel@mundicamino.com)

- **CAMINANDOCAMINANDO**

Itinerarios del Camino de Santiago a pie o en bici, de senderismo y cicloturismo por España.

[www.caminandocaminando.com](http://www.caminandocaminando.com)  
[info@caminandocaminando.com](mailto:info@caminandocaminando.com)



- **THEWAYTOURS**

Circular Tour por los Picos de Europa.

<https://www.thewaytours.com/packages/circular-tour-picos-de-europa-2/>  
[info@thewaytours.com](mailto:info@thewaytours.com)

- **CULTUR VIAJES**

Escapadas culturales para adultos en torno al románico palentino.

[www.culturviajes.org/escapadas](http://www.culturviajes.org/escapadas)  
[info@culturviajes.org](mailto:info@culturviajes.org)

- **SPANISHG G EXPERIENCE**

Viajes gastronómicos a medida por el norte de España.

[www.spanishgexperience.com/es](http://www.spanishgexperience.com/es)  
[travel@spanishgexperience.com](mailto:travel@spanishgexperience.com)

- **SPAIN IS MORE**

Especialistas en el norte de España y el Camino de Santiago.

<https://www.spainismore.es/camino-de-santiago-viajes>  
[info@spainismore.com](mailto:info@spainismore.com)



- **VIAJES SALAMANCA**

Viajes Burbuja y las más singulares experiencias en Salamanca y Castilla y León. Fly and drive. Golf@wine.

<https://viajessalamanca.com/> y <https://dmcastillayleon.com/>  
[marco@viajessalamanca.com](mailto:marco@viajessalamanca.com)

- **VIAJES TURISCAR**

Circuitos: Ruta Isabel La Católica/León y los Arribes/Salamanca y Castilla. 7 días.

[www.viajesturiscar.grupoairmet.com](http://www.viajesturiscar.grupoairmet.com)  
[viajesturiscar@hotmail.com](mailto:viajesturiscar@hotmail.com)

- **RUTAS DE VINO - VINTAGE SPAIN**

Escapada 2 noches en la Ribera del Duero con transporte.

<https://www.rutasdevino.com/enoshop/producto/enoturismo-ribera-del-duero-transporte/>  
[jorge@vintagespain.com](mailto:jorge@vintagespain.com)

- **WELCOME CASTILLA Y LEÓN**

Ven y Vive la Historia y Cultura de Castilla y León a nuestro lado. Visitas Guiadas en centros históricos.

<https://www.welcomecastillayleon.com/>  
[info@welcomecastillayleon.com](mailto:info@welcomecastillayleon.com)



- **SPACIO LIBRE - DESTINO PALENCIA**

Especialistas en Escapadas, Rutas Culturales, Gastronómicas, individuales, grupos, eventos e incentivos por Palencia y provincia.

[www.spaciolibre.com/destino-palencia](http://www.spaciolibre.com/destino-palencia)  
[info@spaciolibre.com](mailto:info@spaciolibre.com)

- **INCOMING SALAMANCA**

Especialistas en turismo cultural, enológico y gastronómico en Salamanca y en Castilla y León.

[www.incomingsalamanca.com](http://www.incomingsalamanca.com)  
[info@incomingsalamanca.com](mailto:info@incomingsalamanca.com)

- **MUNDILEON**

Agencia receptiva mayorista minorista especializada en paquetes de circuitos en León y provincia. Turismo rural y excursiones.

[www.mundileon.es](http://www.mundileon.es)  
[direccion@mundileon.com](mailto:direccion@mundileon.com)

- **ISABEL BOUTIQUE TUR**

Viajes exclusivos VIP y MICE por toda España. Cultura, gastronomía, enoturismo. Programas a la medida.

<http://www.isabeltur.com/ru/>  
[gala@isabeltur.com](mailto:gala@isabeltur.com)

- **CAMINO DE SANTIAGO RESERVAS**

Agencia de Viajes Especializada en el Camino de Santiago, Reserva en Hoteles, Alquiler de Bicicletas, Traslados de Equipaje, etc.....

[www.caminodesantiagoreservas.com](http://www.caminodesantiagoreservas.com)  
[info@caminodesantiagoreservas.com](mailto:info@caminodesantiagoreservas.com)

- **ALBUR VIAJES BENAVENTE**

Magníficamente situados en Benavente, cruce de rutas, ofrecemos nuestro saber hacer en el campo del turismo.

[www.viajesalbur.net](http://www.viajesalbur.net)  
[viajes@viajesalbur.net](mailto:viajes@viajesalbur.net)

